

Informaciones comentadas

¿TOLERA EUROPA LA ESCLAVITUD?

Triunfal victoria... El Presidente de la República francesa ha recorrido recientemente, en breves horas el circuito turístico formado por Casablanca, Rabat, Mequinez, Fez, Marrakech, Casablanca. En este amplio itinerario, la civilización francesa ha interpelado todos los progresos europeos en un ambiente musulmán, que se resiste a desaparecer. Ferrocarriles rápidos y lujosos, automóviles, grandes hoteles, cinematógrafos, líneas telefónicas y telegráficas, diques, puentes, hospitales, escuelas, pensarios médicos, cabarets, dancing, en las grandes ciudades, en las aldeas, en las barridas nuevas, hubiera podido creerse el Presidente de la República francesa en plena Europa, si no lo hubiera rodeado el mar de las montañas, rodeado por las montañas moriscas, con un ejército de señores feudales, con sus tres pintorescos y con una tirada precavida de guerreros poderosos. Sin embargo, bajo esta apariencia de civilización hay un pueblo, una patria que vive en esclavitud. No hace más de un año que un periódico francés de Casablanca, «Le Petit Casablancés», escribía estas palabras: «La esclavitud estaba oficialmente autorizada en Marruecos antes de la ocupación francesa. Todavía se practica en una gran escala bajo nuestro Protectorado. Y es un hecho extraño que cada Residente General que pasa por Rabat no le ponga término».

Un escritor español que reside en Marruecos, Luis Antonio de Vega, describió recientemente un mercado de esclavos en Oud Sersik. Es conmovedora la escena de que fué testigo y que quisiera reproducir: «Un día de las esclavas se quitó el pañuelo que cubre su rostro, una vez nada más, para que un posible comprador aprecie su belleza. Tiene la piel dorada esta hija del desierto y los ojos negros, negros y húmedos. Mira silenciosa a todos los que desfilan. El posible comprador, en cuyo honor la muchacha se quitó el «keham», discute con la madre de la esclava».

«¿Quiénes franceses?.. ¿Es mucho dinero? Y luego, tu hijo, ¿para qué es él?»

La vieja sacó de la boca arrugada y melancólica. Una joven guapa, aunque no sepa lavar la ropa, al guisar ni llevar la administración de una casa, siempre es útil al amo. Al buen creyente le veo vacilar.

«Cuatrocientos francos y no se habla más».

«Por hacerle gracia... Te llevas una perla, la luz de mis ojos... ¡Ajá! ¡Ajá!»

Con poca diferencia de tiempo se han publicado el «Libro Gris» correspondiente a 1929 y el «Boletín de la Sociedad de Naciones», que extracta las deliberaciones de la Comisión sexta. En ambos documentos se habla de la esclavitud. Para la Oficina Internacional del Trabajo, el viejo impuesto de capitación, clásico en la política colonial de todas las metrópolis, que España estuvo aplicando en Filipinas hasta los últimos días de su dominación, es una forma de esclavitud. Los delegados de Francia e Inglaterra, singularmente, han tenido que defender a sus administradores coloniales acusados en Ginebra de someter a los indígenas a un trato de trabajo obligatorio, de trabajo forzoso en la construcción de puertos, ferrocarriles y caminos, en la tala de bosques y en la roturación de tierras vírgenes. En esta discusión se ha llegado a definir el trabajo: «Es todo trabajo o servicio exigido a un individuo bajo la amenaza de una pena cualquiera y para la ejecución del cual, dicho individuo no se ha ofrecido de pleno grado».

Los colonizadores aseguran que sin esa violencia ejercida sobre el indígena negro o sobre el asiático amarillo, no se puede realizar ninguna empresa colonizadora. El indígena explotado no comprende la necesidad de los trabajos que proyecta y emprende el europeo y no ayudará a realizarlos sino por la fuerza. La Oficina Internacional del Trabajo se ha mostrado implacable y ha llegado a pedir que en las legislaciones coloniales se incluya la libertad de asociación sindical para los indígenas.

La verdadera esclavitud existe, además de ese abuso de poder de los colonizadores. Del ferrocarril en construcción del Congo francés al Océano se habla dicho que estaba formado de brazos negros muertos por los vigilantes y guardias. Se otorga un premio de doce por kilómetro. Ante la actitud de la Oficina Internacional del Trabajo, se ha llevado desde Asia unas legiones de africanos con los que se espera poder sustituir la mano de obra negra. Y para nuestra Guinea también se intentó con suplantación de raza con otro resultado.

Curiosamente, la Sociedad de Naciones quisiera perseguir la esclavitud. En 1925 nombró una comisión que indagara cuánto ocurría en los mercados de esclavos en la república negra de Liberia y en varios confines del Sahara. Cada año en cada nueva reunión de la Comisión Sexta se propone y acuerda que se abra una nueva información. Información de qué? Ha preguntado la «Anti-Slavery League» constituida en Londres desde hace casi un siglo, desde que se alzó en Ginebra una estatua a Wilberforce y se escribió en su pedestal «Slavery abolished, 1834». La esclavitud fue abolida, pero no ha sido extirpada. En las oficinas de la Liga Antiesclavista de Londres hay una abundante información, que se acerca diariamente de cómo se hace el tráfico de esclavos en Abisinia, en el Congo, en Arabia. Las orillas del Mar Rojo, en Rabat, cada día numerosos buques

Europeos, con un activo centro de contratación de carnes humanas. Recientemente se formuló la denuncia de que el gobierno del Hedz (Estado libre y soberano de Arabia, que tiene por capitales a Medina y a La Meca) cobra dos libras esterlinas por cada esclavo importado. El precio de los esclavos varía allí de cincuenta a sesenta libras esterlinas; una esclava joven o niña se vende en cinco libras y su dueño puede hacer cuanto le plazca de ella. En Transjordania, sometida al High Commissioner de Jerusalén, tienen esclavos negros todos los señores y magnates. «En el Sahara, cerca de Kufra—ha escrito una exploradora inglesa—existen grandes cohortes de esclavos, donde hombres y mujeres son preparados para el mercado de una manera casi científica. Se cruzan las razas como se hace con los animales. En la «Presidencia Médica» de París se ha hecho un trabajo de una cámara de esclavos en África Bostoril, el doctor Gustav Murray... Lady Simón, después de un largo viaje por países africanos, ha publicado en Londres un libro angustioso titulado con esta sencilla palabra: «Slavery». Esclavitud... Hay en las Indias mismas de Europa, bajo la tutela de gobiernos europeos, seis millones de esclavos. Y hablamos orgullosamente de la civilización de nuestro siglo».

DIONISIO PÉREZ
(Prohibida la reproducción.)

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Pase al primer Escalafón

La «Gaceta» llegó ayer publica una R. O. disponiendo que, por hallarse comprendidos en los apartados 1.º y 2.º de la Real orden de 28 de junio último, pasen al Escalafón de derechos plenos, en las condiciones fijadas en el número 12 de la Real orden de 5 de septiembre pasado, los siguientes maestros de nuestra provincia:

- Don Raimundo Andrés Fernández, de Los Llanos.
- Don David Padilla Rodríguez, de Góchar.
- Don Manuel Márquez Ocaña, de El Esparragal.
- Don Ginés Balsobre Clemente, de Sierro.
- Don José María García Mira, de Los Pinos.
- Doña Antonia Mulero Pacheco, de La Mata.
- Doña Encarnación Valencia Ortega, de Río Chico.

Asamblea de la Confederación Nacional de Maestros

Los días 19 y 20 de diciembre próximo celebrará este organismo societario asamblea general en Madrid.

El día 21 por la mañana, como fin de la asamblea, y si circunstancias imprevistas no le impiden, se celebrará en uno de los teatros de Madrid un grandioso mitin público de política pedagógica.

El programa de las sesiones, el nombre de los oradores del mitin, etc., etc., se anunciará oportunamente por medio de la Prensa profesional y política.

Notas de Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Guadix la distinguida señora doña Avela Pérez, de Pérez, acompañada de su hermana política la bellísima y encantadora señorita Juanita Pérez Tirado.

Marchó a los Alcázares el teniente coronel de Aviación don Tarsilo Ugarte.

Regresó de Córdoba el joven comerciante don Joaquín Alemán Illán.

Llegó de Madrid doña Cinda Radigales, viuda de Cuervo.

Enfermo

Se encuentra gravemente enferma la señora doña María Montoya, esposa del abogado de este Colegio don Francisco González Ruiz.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Natalicio

Ha dado a luz, con entera felicidad, a un robusto niño doña María Navarro Nieto, esposa del conocido industrial de esta plaza don Juan Moya Sanjuán. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Del ambiente y de la vida

Madrid, sin tranvías, sin «lozís», con los cafés y bares cerrados, parecía ayer un pueblo muerto. Un Madrid sin fonomatón, frío, desierto, aburrido. Le faltaba a sus calles más que un aspecto de desierto y líquido fuera parecido al de las calles del San Petersburgo, en los días primeros de la revolución soviética, cuando la ola roja cayó sobre la población burguesa y la barró con furia.

Sin embargo, Madrid, ayer, helado de tristeza y fustigado por el paro general y con hambre de pan y de justicia, seguía siendo la ciudad burguesa. En las peñas de los círculos, «clubs» y sociedades, las clases superiores, al amor de la calefacción, comentaban las acciones de los señores y las gentes del mundo de los caballos de la Guardia civil. Las velan correr, y no parecían dar importancia a esto. El optimismo del Madrid burgués es fantástico. ¿Cargos? ¿Muertes? ¿Heridos? ¿Incarcerados? ¡Bah! Lo mismo que en el momento de guerra, igual que en el día y siete, cuando Sánchez Guerra, desde sus ventanillas de la Gran Peña, aglutinó a la fuerza pública que cargaba contra la clase obrera... ¡Aquí—dice el burgués—nada ocurre nada... Y tiene razón. Desgraciadamente para la salud y dignidad de la patria—alirajada y envilecida—no ocurre nada; nunca ocurrirá nada.

No dimos ayer cuenta de ello, viendo como los clases denudadas se apearon de los proletarios y los dejaban solos en su protesta justificadísima por la bárbara represión del viernes, de la que resultaron sin vida dos personas y mal heridas muchas más. Nos hemos convencido hoy, cuando la normalidad parece restablecida y los madrileños se han echado fuera de sus casas, rebobando de alegría, porque han vuelto al trabajo y la actividad y puede volver a los cafés para comentar los suceso.

«Aquí nunca ocurre nada!» ¿Ni queremos que ocurra jamás! Sigamos calculándonos al sol, desperdiciando para darnos el gusto de volver a emprendernos, entre las tolerancias de la jerarquía que el general Basteros vislumbró en nosotros con el tema de su singular y sangrante humorismo. Vamos bien en el negocio. ¿Constitución? ¡Responsabilidad! ¿Dignidad? ¡Palabras, palabras, palabral! Que no nos falte el café y el puro diarios y que haya algo sabroso que comentar en la tertulia.

Y es que Madrid—espejo de España—es muy holgazán; muy abúlico; muy se norón. ¡Curo está pagando su víctol! Lo está pagando caro; pero lo paga con gusto. Le pasa igual que con las diversiones favoritas. El «cine» y los toros le cuestan mucho de la carne. ¡Ah!—señaló privándose de ellos... ¡Ni No hay que arrebatarle estas cosas al Madrid pinturo, jaranero y hablador. Sería sumirlo en una gran desventura. Ya en tiempos se le quiso dar la libertad, y al verse libre, gineo tristemente y pidió a gritos las cadenas. ¿Por qué?»

¿Pues vivan las «caenas»!..

HISPANO
(Prohibida la reproducción.)

Huelga de brazos caídos

La vida municipal está en suspenso. Multitud de asuntos llevan una espera de meses, sin que hasta la fecha se haya tomado acuerdo sobre ellos. Intereses muy respetables y colectivos de gran importancia están sufriendo perjuicios, sin que hasta ahora se haya puesto oído, ni al parecer se piense ponerlo a este estado de cosas. A los señores concejales que por razones políticas no quieren asistir a las sesiones para hacer ostensible de esta forma su protesta y desprecio hacia caciques y caciquillos, no se les debe regatear el aplauso, y aquí consignar el mérito; pero yo les ruego desde aquí que mediten con la seguridad de que se convencerán que es lamentable confundir las cuestiones que entran marullerías políticas, con aquellas de interés para nuestra capital, que deben merecer la atención de todos, blancos y negros, y que con seguridad merecen la simpatía de los abstencionistas.

A cuestiones de primera importancia no se refiero.

¿Por qué lleva varios meses sin reunirse la Comisión de Instrucción Pública? Sé muy bien que hay asuntos que debían haberse resuelto hace tiempo y que están a falta de informe de la dicha Comisión.

Entre otros, se encuentra el de creación de dos escuelas en la Ciudad de San Urbano. Por tres veces (dos durante la Dictadura) se ha solicitado por los vecinos de esta barriada la creación de una Escuela de cada sexo; y en la última—julio de este año—la Permanente se dió por enterada, ordenando pasara la solicitud a informe de la Comisión correspondiente. Pues bien; la Comisión no ha dado informe aún.

No cabe más economía. Alcoba completa, 175 pesetas. París-Madrid, Real, 9, Almería.

Notas bursátiles

4 por 100 interior	69'65
5 por 100 amortizable	89 75
4 por 100 ídem	74 75
Banco de España	598 00
Ídem E. de O.	420 00
Hipotecario	111 75
Ídem H. A.	246 00
Tabacos	229 00
Londres	42 90
París	34 70
Nueva York	8 83
Roma	47 40

Las cotizaciones de monedas no son oficiales.

Señor Alcalde: No conozco el Estatuto ni tengo gran interés en salir de esta ignorancia; pero pienso que proveyer estos casos de parálisis no olvidando el remedio para una huelga de concejales, y que no será necesario insistir sobre el mismo tema, por ser de los que tienen tal importancia que ellos solos se recomiendan.

M.º F. G.
Almería, noviembre, 1930.

Muy barato

Cama con sombrero, 30 pesetas. Armerio lusa viñada, 140 pesetas. Cama con tableros y sombrero, para matrimonio, 60 pesetas. Sillas, cómodas, chimeros, cuadros, borras, vasos, platos e infinidad de artículos se venden baratasísimas en el bazar «El Laón».

La jornada de ayer

Yo estoy hecho un lío. Por mucha atención que ponga, no me acabo de enterar; y es que, desde luego, yo soy muy torpa. Ya me pueden venir con explicaciones bien «explicadas», que cuando un asunto no se me mete en la cabeza, todo es inútil.

¿Qué creen ustedes que he llegado yo a pensar de esto del caciquismo? Pues que es un mito; que no hay tal caciquismo ni hay nadie que sepa ni entienda lo que quiere decir cacique.

Tan serio se me ponen algunas personas a quienes he preguntado, que he acabado por convencerme.

—Mire usted: Cacique, realmente no quiere decir nada— así me ha dicho un buen hombre de letras, muy leído— Cacique quiere decir... eso: caciquismo. Y no me pregunté usted más, porque tal como se han puesto las cosas nadie sabe apuntar al cacique.

—Hombre, ¿porque esos tenemos? ¿Después de tanto hablar y tanto repetir cacique y cacique, ¿hora resulta que no hay quien sepa dónde está el cacique?—le he argumentado a mi consultado, el «leído» hombre de letras.

Yo tenía entendido—he seguido diciendo—que el cacique es aquel que a medida de su capricho hace todo cuanto le viene en gana, poniéndose por montera los preceptos legales y lo que establece la Ley, y aun lo que rechaza la moral y la buena costumbres.

—Efectivamente—ha contestado el hombre de letras—; algo de eso es el cacique; pero es que, oficialmente, nadie se llama cacique ni nadie puede declarar públicamente que esos procedimientos que usted describe, son los que parecen bien, y los apadrina. El caciquismo es odioso para todo el mundo. Cacique se le llama también en Chile a la persona que se da muy buena vida; y aquí, en España, a la que en un pueblo ejerce influencia, que le abreza todo. ¿Se ha enterado usted?

—Sí; desde luego, y también pienso que, en realidad, de influencia omnimoda, los de por acá están muy escasos. No hay cacique ¡Da toda conformidad! ¡Cacique a ley, con influencia omnimoda, no lo hay. ¡Desde luego, no lo hay!

La labor informativa, con pequeños números y con sesión de la Permanente provincial, por la mañana.

También un amigo de lo ajeno, cezudo con lezo en plena frena. ¡La indignación que tendrá él, tan vivo!—Erre-ku.

No cabe más economía. Alcoba completa, 175 pesetas. París-Madrid, Real, 9, Almería.

4 por 100 interior	69'65
5 por 100 amortizable	89 75
4 por 100 ídem	74 75
Banco de España	598 00
Ídem E. de O.	420 00
Hipotecario	111 75
Ídem H. A.	246 00
Tabacos	229 00
Londres	42 90
París	34 70
Nueva York	8 83
Roma	47 40

Las cotizaciones de monedas no son oficiales.

El concierto del miércoles

Cuando, en el pasado año, actuó por vez primera en el Cervantes Albina Madinaevita, señaló un error pateado, a mi juicio, por los violinistas: la elección de la Sonata de presentación. En aquella ocasión el autor era Franck; ahora es Turina. Pero el error, idéntico, porque tanto entonces como ahora el lazo de unión entre concertista y auditorio adolece de análogo defecto: una aridez excesiva, una casi absoluta falta de tema melódico, que necesariamente hace difícilísima su comprensión al escucharse por primera vez.

No quiere esto decir, ni mucho menos, que carezca de mérito la Sonata elegida. La sola firma de ella ya dice bastante en su favor. Pero yo que en este aspecto no puedo parecer sospechoso—por haberme confesado muy propio un entusiasmo de Turina—, reconozco que el compositor sevillano supedita a la técnica hasta lo que debía destacarse por cima de ella con los más gruesos caracteres: la inspiración. Y así se da el caso, verdaderamente raro, de ver que una frase perfectamente concebida y lograda que le truncada no bien se inició; ver que un motivo altamente inspirado se esfuma—sin habérselo resuelto—entre unos cambios de tonalidad, una escala veloz o un farrago de arpeggios. Artísticamente considerado, acaso sea este procedimiento de «chocar música» un alarde de técnica; técnicamente juzgado, tal vez sea una genialidad. Mas los genios fueron siempre los más incomprendidos, y es por ello que debiera haber sido elegida otra Sonata que «llegara» más fácil y rápidamente: la de *en re mayor*, de Handel, por ejemplo. Tan en cuenta la señorita Madinaevita, que quizá andando el tiempo me lo agradecerá.

De Sonata analizada destaque el Aria, y la primera y última parte del Rondó, que, habiendo en castellano, es lísa y llana viene en gana, poniéndose por montera los preceptos legales y lo que establece la Ley, y aun lo que rechaza la moral y la buena costumbres.

Ya juzgué anteriormente, con todo el detenimiento merecido, el alto valor musical de Albina Madinaevita; su apasionado temperamento artístico; su escuela irreprochable; la maestría de su arco soberano; su exquisita dición y su perfecta comprensión musical, que hace no tenga un autor preferido. De aquí que considere innecesario decir de nuevo lo que tengo dicho. Basta, pues, la afirmación de que a esta muñeca de ojos profundamente sonriéndos e ingenuos «que toca el violín como un hombre, como un hombre que toque bien», le aguardan tantos éxitos como conciertos corran a su cargo; en el del miércoles fué clamoroso el triunfo.

Pilar Cervero, si no un autor preferido, sí tiene música de su predilección. No le «van» a esta gentil butarra las obras estruendosas que precisan una gran producción. En cambio toca prodigiosamente aquellas en que, por encima de otras cualidades, se requiere de una clarísima digitación. Ejemplos: la *Pastoral con variaciones*, de Mozart; la segunda danza de la «Romería de los burlados», de Pitaluga; y, sobre todo, *La Catedral de Música*, de Lisad, concedida fuera de programa ante la insistencia del aplauso. Juzgada en conjunto, podemos afirmar que Pilar Cervero es una pianista que conoce muy bien la papeleta y que sus conciertos se escuchan con el mayor agrado. Su labor como acompañante, verdaderamente irreprochable.

El público, encantado. Así lo manifestó con sus constantes y calurosas ovaciones.

Francisco Fuentes

El que no se casa porque sus medios económicos no se lo permiten, no debe apurarse, puesto que en París-Madrid, Real, 9, Almería, por muy pocas pesetas, comprará todo lo que sea necesario.

CARTA ABIERTA

Otro aspirante a nuestra representación parlamentaria

Hemos recibido la siguiente carta:

Sr. Director de DIARIO DE ALMERIA:

Muy Sr. mío: Yo quiero ser Diputado. No estoy decidido, sin embargo, a que se proclame mi candidatura. Soy un hombre de conciencia y no quiero cargar con la responsabilidad y el remordimiento de que algún otro aspirante a la investidura parlamentaria enloquezca ante la simple noticia de mi decisión.

Tampoco me causa pavor ser sometido a la tortura de la difamación pública. Me consta que es habitual que cada reiniciante inerte a los presuntos adversarios noveles, y no pretendo merecer trato de favor. Quiero ser considerado según uso y costumbre.

Pero me inquieto a una duda. Y es si los señores que aspiran a continuar representando a Almería en el Parlamento inscribirían este derecho en el Registro de la Propiedad. Me refiero al derecho de ocupación permanente de los cargos, no al de desuadir a los competidores y escurrirlos para que el país pueda apreciar sus defectos corporales y raquismo físico, como si se tratase de la adquisición, en mercado público, de algún ave de corral. En caso afirmativo, yo renunciaría de buen grado a mi honrado propósito, pues no quiero aparecer como un asaltante más de la propiedad ajena.

Ahora bien; de no existir ese derecho de prioridad en la inscripción, con consecuencias ulteriores, pido que se me permita el libre ejercicio del deber de defensa de mi patria chica. Obsérvese que coloco el cumplimiento de un deber y no el ejercicio de un derecho; cosa muy rara en estos tiempos de libertad conservadora.

En todo caso debiera sacarse a concurso de méritos y servicios la provisión de las vacantes y que cada cual alegue aquellos que hubiese contraído; y en su defecto, los que se comprometa a contraer con el país; o bien a oposición libre, donde el pueblo pueda apreciar las cualidades oratorias y parlamentarias de cada aspirante a candidato, en

mer teniente de alcalde, señor Martínez Pérez.

El señor López Gómez nos facilitó copia de un telegrama dirigido al ministro de Fomento, que dice así:

«Comisión municipal Permanente acordó solicitar respetuosamente de V. E. que, a semejanza de lo acordado para Santander, se incluya plan carreteras el camino de Ronda a Almería, confiando en que la justicia de V. E. atenderá este ruego. La salud».

Sobre un extráneo

La cantidad de dinero hallada en las oficinas de la Delegación de Hacienda ha sido entregada, por el señor delegado, a su verdadero dueño, don José Orozco.

De Hacienda

Por esta Tesorería de Hacienda han sido señalados de pago los siguientes libramientos:

Don Carmelo Márquez, don J. Caparrós, don José Quesada, don A. González, don José Orellana, don Antonio Alonso, doña Nieves Zurbarán, don M. Fernández; señor jefe de Telégrafos; don Luis Ruada, don Faustino Romero, don José López; señor administrador de Correos; don Antonio Jiménez, don Francisco Jiménez, don Rafael J. Romero, don Francisco Pérez Cordero y don M. López.

La Junta de Obras del Puerto

A las tres y media de la tarde de ayer celebró sesión ordinaria, en segunda convocatoria, la Junta de Obras del Puerto, examinando cuantos asuntos figuraban en el correspondiente orden del día.

Mejorado de la dolencia que le aqueja, ayer se reintegró a su despacho de la Alcaldía el alcalde, señor López Gómez, cesando en dicho cargo el pri-

el desarrollo de cualquier tema de interés general sacado a la suerte de entre los contenidos en el cuestionario de las necesidades provinciales.

Creo yo que no desmerecería en estas pruebas del resto de los opositores; sin que esto quiera decir que yo sea en modo alguno un Cicerón o un Demóstenes, ni mucho menos.

Después de todo, si ellos hicieron algo por Almería en anteriores legislaturas—que yo lo ignoro—no deben temer nada, pues eso llevarían adelantado en este concurso de acreedores.

Señorito procedimiento tendrían, además, la ventaja de elevar el nivel cultural ciudadano mediante el estudio de preparación y la redacción de los temas.

Así también podría el tribunal hacer justicia a todos y el éxito de los que triunfaron sería un triunfo verdaderamente honroso. La superioridad siempre enaltece.

Mediante la fórmula clásica de conseguir el triunfo en fuerza de achicar al adversario, el éxito se empujece. Y toda la gloria que luego puede exhibirse es la de haberse erigido en soberano en un país de ciegos, saltados los ojos a puñetazos en esa especie de lucha de boxeo libre que ellos provocan, sin opción por parte del contrario a devolver los «mamporros», por ser quienes son.

Si acuerda usted de todo esto, por su calidad de periodista. Conozco las cordiales relaciones de amistad que ligan a su colega del Levante con usted, lo mismo que con los demás diarios locales, y espero de sus buenos oficios que me faciliten por su mediación un certificado de buena conducta y la autorización precisa que me permita dar mi programa a la publicidad. A menos de que por no existir vacantes hayan echado el «completo».

De todas suertes, desearía conocer si esos puestos los adquirirían a perpetuidad, y si son hereditarios.

Dándole mil gracias anticipadas por el servicio, queda de V. alto. s. s. q. e. s. m.

S. LAGART DE PEDRIZ

Información local

De Sanidad

La Inspección Provincial de Sanidad ha expedido «carnets» de inspectores municipales de Sanidad a favor de los señores don Valeriano Baeza, de Félix, y don Eduardo Morcillo Salvador, de Pechina.

Por la misma autoridad sanitaria han sido impuestas diez multas a otros tantos inspectores de Sanidad, por no remitir semanalmente las estadísticas sanitarias.

En la junta provincial de Sanidad que habrá de celebrarse muy en breve, se tratará del acoplamiento de Subdelegaciones vacantes a los tres distritos sanitarios en que se ha propuesto sea dividida la Provincia.

También se dará cuenta de una sanción impuesta por el Colegio de Practicantes a un practicante de Ríoja.

La Inspección Provincial de Sanidad ha remitido a la Superioridad el acta de comprobación de intrusismo en farmacia, en una droguería de Instación.

Subasta desierta

En el Ayuntamiento estaba anunciada ayer una subasta para la venta de una parcela de terreno en la calle de Velázquez, que hubo de quedar desierta por falta de licitadores.

De la Alcaldía

Lea el «Diario»

EL DIA POLITICO

Sanciones impuestas al "Heraldo" y "La Nación"

Madrid.—Por orden gubernativa ha sido suspendido, por cinco días, el diario madrileño "Heraldo de Madrid."

Creese que la causa que ha determinado la orden gubernativa es la campaña que, con relación a los últimos sucesos, viene sosteniendo el citado periódico.

También le ha sido impuesta una multa de mil pesetas a "La Nación", por haber infringido el desearso dominical.

El general Berenguer recibe a varios ministros y otras personalidades

Madrid.—Esta tarde acudieron al Ministerio del Ejército, para conferenciar con el general Berenguer, los ministros de Fomento, Gobernación, Gracia y Justicia y Hacienda.

Al salir, los ministros abstuvieron de hacer manifestaciones.

Más tarde estuvieron también en el Ministerio del Ejército los directores generales de Seguridad, Benemérita y Carabineros.

Estos conferenciaron extensamente con el jefe del Gobierno.

También acudieron al despacho oficial del presidente el general señor Queipo del Llano y el doctor Albarrán.

Ambos conferenciaron con el jefe del Gobierno.

Una comisión de la Federación Patronal de Valencia visita al presidente

Madrid.—El general Berenguer recibió esta tarde, en su despacho oficial del Ministerio, a una comisión de la Federación patronal de Valencia.

Los comisionados manifestaron al jefe del Gobierno que asumen la representación de ochocientos patronos.

Expusieron ampliamente al jefe del Gobierno el estado de la cuestión social en la región valenciana, haciéndole entrega de una nota referente al estado huelguístico de Valencia.

Dice la nota que tratan de infundir nueva pujanza al movimiento sindicalista revolucionario actual los Sindicatos Unidos, imponiendo violentamente su imperio entre el elemento obrero.

Añade que en Valencia se ha generalizado la amenaza de los Sindicatos Unidos, y sus afiliados atacan a aquellos obreros que no han abandonado su trabajo, obligándoles a secundar el paro arbitrario que se pretende llevar a efecto.

Agrega que este estado de la cuestión social en Valencia ha movido a muchos dueños de industrias a suspender sus trabajos, obligándoles a emprender un camino el cual juzgan que será el único que se someterá a la voluntad arbitraria de los Sindicatos Unidos.

Sobre el decomiso de armas en Hendaia

San Sebastián.—Con motivo del decomiso de pistolas efectuado en Hendaia hoy se ha practicado la detención del comisionista Benigno Gomeza al cual creese complicado en el negocio de las armas decomisadas.

Parece ser que las armas eran destinadas para Portugal.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid.—El general Merzo recibió esta noche a los periodistas en su despacho oficial del Ministerio de la Gobernación.

El ministro manifestó a los reporteros que tenía que comunicarle buenas noticias.

Dijo que en el puerto de la Ciudad Condal habían acudido al trabajo 1.700 obreros y circulaban varios cientos de carruajes de transportes.

Seguó diciendo que se había restablecido totalmente la circulación de tranvías y autobuses en Barcelona aunque en los barrios extremos algunos grupos de individuos habían apedreado a algunos tranvías porque desconocen que se han suspendido las huelgas en los demás puntos.

Añadió que hoy no se había registrado nada de particular en dicha ciudad.

Continuó manifestando que de algunos pueblos de aquella provincia se reciben noticias de suspensiones de huelgas

aunque estas noticias llegan con injustificado retraso.

Los reporteros preguntaron al general Merzo acerca del estado de Madrid con relación a las declaraciones hechas anoche por el general Berenguer.

Contestó el ministro que él no creía que el general Berenguer se hubiera referido en sus declaraciones a la implantación de una nueva Dictadura sino solamente al propósito de aplicar rigurosamente las Leyes contra quienes llegasen a quebrantaras.

Añadió que es intolerable que por que hayan circulado cuatro rumores injustificados pretendan atropellarnos.

Ultimamente manifestó que el Gobierno procederá sin salirse del Reglamento.

La libertad con la Ley

Madrid.—En un artículo de fondo dice hoy el diario "A B C" lo siguiente:

Las huelgas actuales, por lo mismo que son caprichosas, declaradas políticamente, y no responden a ningún interés gremial ni a ninguna dificultad económica, sólo plantean una sencilla cuestión de policía. Si fuesen auténticas, engendradas en una crisis—carestía, régimen o precio de trabajo, pugna de intereses en la producción—traerían el mismo quehacer de orden público, y el de buscarle solución, que es mucho más difícil.

A nosotros no nos asusta nada de lo que sucede, ni tampoco es para asustar a nadie el vuelo bajo de las campañas oratorias y periodísticas que cooperan al desorden. Todo esto, impotencia y escándalo, malas costumbres y mala educación política, espíritu cabaleño, no supone peligro por lo que es, sino por lo que puede ser, si no encuentra el rigor de la Ley.

Como la Ley se cumpla nada grave hay que temer; si siquiera persistieran los estériles entretenimientos con que incomodan al país unos cuantos agitadores sin prestigio. Las firmezas de la autoridad es lo que puede fomentar la indisciplina y traer una situación de peligro, no para la sociedad ni para el Estado, que, en último término, espantan al instinto de conservación y acuden a los recursos heroicos, sino para la legalidad que el Gobierno quiere restituir a la ciudadanía, luchando con estorbos e imprudencias.

Está rigiendo la suspensión de garantías; usar o no de este resorte es potestativo del Gobierno, y el Gobierno es digno de alabanza, de gratitud y de apoyo, en su propósito de omitir las medidas excepcionales y de atenerse exhaustivamente a la aplicación de las leyes ordinarias, pero sin esperar lo todo de la voluntad ajena, sin contar demasiado con la empuñadura de malas costumbres.

La autoridad de un Gobierno—constantemente lo decimos—es compatible con la legalidad constitucional y cuanto más recta y pura sea la legalidad menos pueden consentirse los desórdenes y los delitos. Nunca es necesario que para imponer el derecho tenga que salirse de la Ley el Poder público.

Y no nos referimos a la represión de los tumultos callejeros, ni pretendemos señalar para ello ninguna medida; son otras responsabilidades más acusadas y de mayor gravedad las que suelen quedar sin sanción.

No somos de los que aspiran a suprimir las inquietudes inevitables de la vida moderna al orden rígido, al silencio y a la disciplina de los forzados; no es verdad que bajo la Dictadura deje España de sufrir incertidumbres, zozobras y temores, falta de paz en los espíritus, con mayor agudeza que en este período; y lo que nosotros defendemos con la causa de la Ley es la libertad contra todos sus enemigos.

Un telegrama de los Sindicatos Libres al general Berenguer

Barcelona.—Los Sindicatos Libres han dirigido al presidente del Consejo un telegrama, en el que dicen decidirse a pedirle que acabe con la trágica situación de Barcelona, entregada a comunistas y anarquistas, con la buena fe e ineptitud manifiesta del gobernador civil.

—Nuestra organización—dicen es la primera de orden que no ha querido parar y se

vió obligado a suspender el trabajo de muchos ramos por desamparo del gobernador a trabajadores honrados, mientras recibe, trata y paga con elementos significados del Uico y del comunismo que le han engañado, asegurándole que darian orden de terminar la huelga, mientras la continúa la falsa Junta revolucionaria. Son los mismos unos y otros, pero con distinta cara.

De continuar el actual estado de cosas—añaden—viéndonos en la imposibilidad de trabajar si no contamos nosotros mismos para defendernos, los comunistas y del Uico que han obtenido del gobernador ofrecimientos a cambio de que termine la huelga y continúen en Barcelona ejerciendo el mando llaman provocación a editar y vender periódicos, venciendo a los infames órdenes revolucionarios, lamentamos tener que anunciar que los Sindicatos Libres, escarmentados y desamparados por la autoridad antes que mantenerse en el trabajo, juzgando la vida, se retirarán de las Fábricas de Gas y Electricidad, de los cafés, de las panaderías y de los demás ramos en que tienen intervención preponderante, esperando el momento en que la autoridad resuelva serlo, defendiendo el orden, protegiendo la vida y garantizando la libertad de trabajo.

Después de cursado este telegrama, por la tarde, el gobernador llamó a su despacho al presidente de la Confederación de Sindicatos Libres, señor Sales, con el que tuvo una larga entrevista.

Probable ascenso de jefe militar

Madrid.—Asegúrase que próximamente será designado para desempeñar un importante cargo, el coronel del Regimiento de León, señor Sanz Lerín.

Llegada de fuerzas militares a Madrid

Madrid.—A última hora de esta tarde ha llegado a la Corte una compañía del regimiento de Cazadores de Fuentesventura, compuesta de 120 hombres, procedente de la Granja; otra, de Cazadores de Chiclana, compuesta de 128 hombres, procedente de Segovia.

Estas dos compañías fueron alojadas en el cuartel de la Montaña.

También ha llegado otra compañía del regimiento Lealtad, compuesta de 100 hombres.

Esta compañía fue alojada en el cuartel del infante don Juan.

Detención del señor Sánchez Rivera

Madrid.—Es esta madrugada ha sido detenido por la Policía don José Sánchez Rivera, a consecuencia de un artículo que con su firma publicó anoche "Heraldo de Madrid", en el que se comentaban las enseñanzas de la pasada huelga general madrileña.

Ascensos en el Magisterio

Madrid.—La Dirección General de Primera Enseñanza ha entregado una nota diciendo que en breve publicará la "Gaceta" una relación que comprende más de dos mil ascensos de maestros producidos a consecuencia de la reciente disposición suspendiendo las oposiciones restringidas.

Censuras a la acción del Gobierno

Madrid.—"La Libertad" de hoy, comentando lo que llama «errores esenciales» del Gabinete Berenguer dice: «Demostramos un poco de lado al voserío algo estridente de los alarmistas y procuremos acultur el latido de las entrañas del país. No son las inquietudes y sobresaltos momentáneos, mucho menos los de artificio y aparato, los que deben fijar nuestra atención.»

La Dictadura—se ha dicho en todos los tonos y en todas las ocasiones, aun por los gentes que más la defendieron—fué el recurso desesperado de un momento de angustia e impotencia.

El gran error de los que apelan a estos medios heroicos—hablamos de los que sincera e ingenuamente creyeron en la eficacia de la violencia para curar el mal de España—consistió en confundir los efectos con las causas, atender a combatir aquéllos y no tratar siquiera de conocer éstas.

Porque el resultado estaba previsto y era fatal. Mientras se nortatizase al enfermo y se le tuviese amordazado, su inacción sería completa; pero al recobrar la libertad funcional, si resistía la prueba cruenta y terrible a que se le sometía, la reacción tenía que ser de una impulsión.

Esto y no otra cosa es lo que está sucediendo, felicitamos. Si, felicitamos decimos, aunque a muchos asombre el adverbio, porque si el pueblo no se mostrase con energías para reacciones, quedaría sumido en un largo eclipse, en un síncope gravísimo, precursor de la muerte.

La reacción contra la Dictadura, aunque con la tardanza obligada de un organismo que por espacio de bastante tiempo ha tenido la sensibilidad embotada, está en marcha. Unos la combaten por considerarla un mal; otros la palian y debilitan al estimular un peligro; otros, en fin, quieren encauzarla y provecharla para que la gran transformación de resurgimiento sea eficaz e inteligente.

Hay quien cree que combatiendo y sometiendo a los hombres de ideas avanzadas se detiene el avance. ¡Enorme error! ¿Qué son los hombres en sí? Las ideas, los impulsos espirituales, los afanes morales lo son todo.

Así es como hay que ver el gran problema político de España, y en su consecuencia, prescindiendo de los hombres y atendiendo a los impulsos espirituales del país, hay que encauzarlo y resolverlo.

Pero advertimos que son otros los métodos que se emplean y los rumbos que se toman, y sospechamos que han de ser amargas las consecuencias de estos errores. Y advertimos muy serios peligros en las esenciales equivocaciones en que hoy se incurre.

Ante la posibilidad de una nueva Dictadura

Madrid.—Como se recordará, en la conversación que anoche sostuvo el jefe del Gobierno con los periodistas, el general Berenguer insinuó la posibilidad de una nueva Dictadura, y declaró también que, llegado ese momento, los acontecimientos le rebasarían y se estrecharían sus buenos deseos.

El diario "El Sol" ha recogido estas manifestaciones y dice a este respecto lo siguiente: «Poco meditados nos parecen las declaraciones del general Berenguer. Amenazar a los españoles con un mal mayor para buscar su apoyo, no es táctica de gobernante medianamente capacitado. E insinuar desde la jefatura del Gobierno la posibilidad de una nueva dictadura, ante la cual el Gobierno se sentiría impotente, es, por un lado, desprejarse de toda autoridad, y por otro, colocarse en la peligrosa situación de cómplice por dejación de poderes.»

A las palabras imprudentes del jefe del Gobierno y a los hechos o propósitos en que ellas puedan fundarse, nosotros nos creemos obligados a oponer esta afirmación, que apoya, estamos seguros, el país entero: Sepan los que lo deben saber que España no soportará otra dictadura y que éste no es un pueblo de miserables capaz de vivir en perpetua sumisión a los violadores de la ley y a las escuelas pretorianas.

Comentando la actualidad

Madrid.—Los periódicos de la noche dedican sus editoriales a comentar la actualidad política en su relación con los conflictos sociales planteados. Hacen referencia a las sanciones impuestas al "Heraldo de Madrid" y "La Nación", y dicen que el Gobierno se deja llevar de un nervosismo excesivo que le lleva al trance de cometer demasías dictatoriales.

En sus comentarios, los periódicos aconsejan al general Berenguer la suficiente serenidad para resolver reflexivamente y con cautela las cuestiones que en lo sucesivo pudieran plantearse, pues utilizando las medidas que ahora pone en práctica, lejos de tranquilizar a la opinión la alarma lamentablemente.

Movimiento de tropas

Madrid.—Los diarios de la noche publican la noticia de que de Segovia, La Granja, Alcalá de Henares, Burgos y de otros puntos han salido varias compañías de Infantería del Ejército, con armamento, con dirección a Madrid, a fin de reforzar la guarnición de la Corte.

¿Hacia la Dictadura?

Madrid.—En algunos diarios de hoy, y a grandes titulares, se dice que el general Berenguer sufre en la actualidad la presión de algunos elementos que tienen el decidido propósito de que la actual situación evolucione hacia una nueva Dictadura.

Una peregrina conferencia del señor Pradera

San Sebastián.—En el Ateneo Guipuzcoano ha dado una conferencia don Víctor Pradera sobre «Los misterios del cambio».

Presentó la cuestión como un problema perfectamente claro. Dijo que la solución del problema monetario en España no estaba en la estabilización, sino en rebajar la cantidad de billetes emitidos hasta el límite que permita la cantidad de oro.

Combatió a los que proponen la estabilización, porque considera que es una medida de quiebra.

Aludió a los cuatro golfos que promueven disturbios, y terminó diciendo que el remedio más eficaz es procurar sostener el crédito nacional, porque lo demás vendrá por sí solo.

Desafió a los defensores de la estabilización a que refuten sus argumentos, y el señor Pradera, considerándose auxiliado, aceptó el reto; pero el señor Pradera dijo que tenía que regresar inmediatamente a Madrid.

MADRID

Regreso del infante don Jaime

Esta tarde ha llegado a la Corte, procedente de Valencia, el infante don Jaime.

En la estación fué recibido por personalidades palatinas.

El Rey se marcha a la Casa de Campo

Esta mañana marchó el Monarca con dirección a la Casa de Campo, acompañado del conde de Macedo.

En aquellos lugares permanecerá cazando durante todo el día.

Un militar herido durante unas prácticas

Esta mañana, durante unas prácticas militares que se realizaban en el campamento de Carabanchel, resultó herido de suma gravedad el maestro armador don Francisco Jiménez al examinar una ametralladora.

Fallecimiento de un soldado

Esta tarde ha fallecido en el hospital de Carabanchel el soldado Anselmo Casado el cual resultó gravemente herido hace unos días al estarle una bomba de mano que conducía.

La labor del juzgado que entiende en los sucesos del viernes

El juzgado que entiende en el esclarecimiento de los sucesos desarrollados el viernes ha citado para que prasten declaración al Alcalde y al Gobernador de Madrid, a don Fernando de los Ríos y al señor Bestard.

Aún manteniéndose en prisión sin fianza al arquitecto y al contratista de la obra en que ocurrió el siniestro de la calle de Alonso Cano.

DE BOXEO

El combate Uzcudun-Primo Carnera

Barcelona.—Hoy ha sido designado el árbitro francés Chamán para que arbitre el combate en que se enfrentará el púgil español Uzcudun y el argentino Primo Carnera.

Lozo, cristal, batería de cocina, objetos para regalos, etcétera. Precios económicos. París Madrid, Real, 9. Almería.

El hidro gigante "D. O. X."

Santander.—Esta tarde amarró en este puerto el hidroavión gigante Dornier «D. O. X.» El amaraje del gigantesco aparato fué presenciado por un numeroso público.

Los tripulantes fueron agasajados por las autoridades.

Lea el "Diario"

+
EL SEÑOR
DON MANUEL SANCHEZ GONZALEZ
DEL COMERCIO

Ha fallecido a las doce y media del día de ayer, a los 48 de edad, habiendo recibido los S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Encarnación Sánchez Moncada; sus hijos don Francisco, don Manuel, doña Josefina y don Juan; hermanos don Francisco Sánchez González, doña María, don Miguel, doña Teresa y doña Concepción, y demás parientes

RUEGAN a sus numerosas amistades asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Regocijos, 8, al cementerio de San José, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Los conflictos sociales

Las precauciones de anoche en Madrid

Madrid.—Aunque anoche en proporciones más reducidas que durante la víspera, anoche también se desplegó un verdadero fuero de vigilancia extraordinaria en las calles de Madrid.

En efecto, entre diez y doce de la noche, fueron distribuidos por los mismos lugares que anteañoche fuertes retenas de Guardia civil y Seguridad, a pie y a caballo, y las altas autoridades a quienes está encomendado el orden público permanecieron reunidas largo rato.

Hacia las tres de la mañana éstas se retiraron, si bien continuaba todavía la vigilancia extraordinaria aunque en proporciones más reducidas que el formidable despliegue de la noche del miércoles.

Sin embargo, los transeúntes eran cacheados y examinados a documentación en muchos casos.

Madrid.—El día de hoy transcurrió tranquilo sin que se registraran incidentes.

Los obreros reintegráronse todos a su trabajo restableciéndose totalmente la actividad.

Los estudiantes entraron a clase a excepción de los del Instituto de San Isidro que mantuvieron en huelga.

Durante todo el día se mantuvo la vigilancia reforzada, incluso por la Benemérita.

Madrid.—Ante el Juzgado que entiende en el esclarecimiento de los incidentes registrados durante el transcurso de la huelga general han prestado hoy declaración el presidente y el secretario de la Sociedad de obreros tranviarios.

En Barcelona

Barcelona.—A pesar de la nota que fué facilitada por los Sindicatos Unidos dando por terminada la huelga, ésta ha continuado hoy con igual intensidad que ayer.

Por la mañana acudieron a su trabajo muy escaso número de obreros.

En las primeras horas de la mañana observáronse las matronas de algunos grupos de obreros los cuales coaccionaban a sus compañeros para continuar la huelga.

También atacaron a algunos tranvías para impedir su circulación.

Los taxímetros continuaron hoy sin circular a pesar de las gestiones realizadas por el gobernador acerca de los propietarios de tales vehículos.

El servicio de limpieza tampoco pudo efectuarse hoy con normalidad por no haber acudido al trabajo los empleados adepotos al citado servicio.

tados a primera hora de la mañana.

Al acto del sepelio acudieron solamente los familiares de las víctimas.

Esta tarde, en la barriada de San Andrés, la fuerza de la Guardia civil cargó energicamente contra varios grupos de huelguistas para evitar que destruyeran unos tranvías y los faroles del alumbrado público.

En este incidente resultaron varios obreros contusos.

Más tarde suscitó otro tiroteo en el Paseo del Triunfo entre los huelguistas y la fuerza de la Benemérita.

Uno de los proyectiles alcanzó a la joven de 14 años María Rigol heriéndola gravemente en el pecho.

También resultaron otros varios contusos que fueron asistidos en las casas de socorro.

En las calles céntricas de la ciudad reinó tranquilidad no registrándose ningún incidente.

Los estudiantes también han prolongado la huelga permaneciendo cerrada la Universidad.

Créase que los elementos extremistas de los Sindicatos Unidos son los más interesados en que se prolongue la huelga.

Una última hora de la tarde restablecióse la circulación y la población recobró su aspecto normal.

También se han recibido noticias de que se ha declarado la huelga general en los pueblos de Granollers y Arenys de Mar.

En Alicante

Alicante.—En esta ciudad ha transcurrido el día de hoy normalmente sin que hayan sido registrado incidentes.

En Sevilla

Sevilla.—En esta ciudad se ha restablecido hoy la normalidad, habiendo resnadado su trabajo la mayor parte de los obreros huelguistas.

No obstante, las precauciones no han sido menguadas en previsión de alguna reacción del elemento obrero.

En Castellón

Castellón.—Hoy ha declarado la huelga general la mayor parte del elemento obrero de esta ciudad.

La huelga también afecta a los obreros tipógrafos, lo cual ha determinado el que hoy no se hayan publicado los periódicos.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, habiéndose practicado muchas detenciones.

En Córdoba

Córdoba.—En esta ciudad continúa en huelga el elemento obrero del ramo de edificación.

En Salamanca

Salamanca.—En esta ciudad continúa clausurada la Universidad ante la actitud de los estudiantes.

En Valencia

Valencia.—Ante la actitud de los estudiantes universitarios de esta ciudad hoy se ha ordenado la clausura de la Facultad de Derecho.

En Valencia

Valencia.—Ante la actitud de los estudiantes universitarios de esta ciudad hoy se ha ordenado la clausura de la Facultad de Derecho.

SALAS SASTRERÍA

P. Príncipe, 55

El mismo en Amélie de F. Victoria

Anchoas superiores a 1'60 kilo

Desde la Perceidera de la calle de Mariana...

Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.

El vapor "SANTIAGO" cargará el 27 del corriente para Bergen...

A los exportadores de uvas a Centro Europa

Servicio fijo y regular para MARSELLA por los vapores de la Línea Paquet.

Para informes y fletes sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C.

En la Diputación Sesión de la Comisión provincial Permanente

A las doce de la mañana de ayer se reunió, en sesión ordinaria, la Comisión Provincial Permanente.

ORDEN DEL DIA

Oficio del señor depositario, remitiendo la cuenta correspondiente al mes en curso del camino de Viator a Hércules.

Llegada de inmigrantes

Del correo francés «Mendoza», arribado ayer mañana a este puerto, desembarcaron veintidós inmigrantes españoles...

Oficio del Excmo. señor Gobernador sobre cantidad para la Delegación del Trabajo.

Oficio del Excmo. señor Gobernador sobre interacción de los aparadores en obras provinciales y municipales.

Audiencia y Juzgados

Notas forenses. Andrés Venteo Navarro, alias «Rampa», en mayo de 1929 sostuvo una nueva discusión...

Un ratero atrapado al intentar robar en un establecimiento

Desde hace varios días no cesan de llover sobre la Comisaría denuncias por sustracciones y robos...

En la Cámara se recibieron ayer los siguientes telegramas de venta:

Hamburgo.— Vapor «Valencia». De 15'75 hasta 21'75; mayoría, de 18 a 21. Uva negra, de 13'25 hasta 15'25.

EXPORTACIÓN POR MERCADOS

Table with columns: Destinos, Barriles, Medios. Includes entries for Bremen, Belfast, Bristol, etc.

TEATRO

Debut de Sagi-Barba

La Empresa de Cervantes, que con tan felices auspicios ha comenzado la temporada de otoño...

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Quedó encerrado en los calabozos...

Quedó encerrado en los calabozos, a disposición del señor Gobernador civil, pues en la Comisaría se insolentó con los agentes...

Eusebio Navacerrada

MÉDICO MILITAR. Enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo.

Información frutera

Ayer no salió vapor alguno con cargamento de uva para los mercados extranjeros.

Se dieron órdenes para el vapor «Karia»...

Se dieron órdenes para el vapor «Karia», que cargará para Londres.

En la Cámara se recibieron ayer los siguientes telegramas de venta:

Hamburgo.— Vapor «Valencia». De 15'75 hasta 21'75; mayoría, de 18 a 21.

EXPORTACIÓN POR MERCADOS

Table with columns: Destinos, Barriles, Medios. Includes entries for Bremen, Belfast, Bristol, etc.

TEATRO

Debut de Sagi-Barba

La Empresa de Cervantes, que con tan felices auspicios ha comenzado la temporada de otoño...

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Línea Vbarro y Compañía, S. en C.-SEVILLA

Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. Viaje de la magnífica motonave

"Cabo San Antonio"

saldrá del Puerto de Almería el día 19 de diciembre de 1930 para Málaga, Cádiz, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIO DEL PASAJE

Billete entero 557'50 pesetas. Medio billete 282'50.

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El vapor "LUNARIA"

"LUNARIA"

cargará el día 24 del corriente para Goteborg, Stockolmo y demás puertos de Suecia.

Agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A. Maure. 5

MADERAS

La casa VIUDA DE ANGEL PASTOR ha recibido un cargamento de Pino Rojo del Báltico de calidad inmejorable.

Noticias y sucesos

Rifa

La Guardia Municipal presentó en la Comisaría, por rifa y escándalo, a Juan Fernández Fernández y a Bárbara García del Aguila.

Se ofrece

para despacho u oficina, empleado, con prácticas de trabajo y escritura a máquinas.

Para cumplir arresto

El agente señor Ballesler detuvo y presentó en la Comisaría a Miguel Alonso Alcaraz, reclamado por la autoridad judicial para cumplir arresto.

15.000.000

Lotería de Navidad

Si queréis que os toque el Gordo, jugad en los números 14.907, 21.380 y 22.874.

Se expenden taionarios con cantidad puesta, fecha del sorteo y número que lleve el interés, a precios económicos, en el kiosco del vendedor de periódicos de ANTONIO SEGURA.

"Macaque"

El mayor de los éxitos en periódicos infantiles: «Macaque», publicará su segundo número el sábado próximo.

Alfonso Triviño

MÉDICO-DENTISTA. Enfermedades de boca, extraícos, ciones sin dolor, puentes y coronas de oro, dentaduras sin dolor y sin oclusión de sistema original y exclusivo.

Cooperativa de funcionarios públicos de Almería

Se pone en conocimiento de los señores cooperadores que el próximo domingo, 23, a las once de su mañana, se celebrará el asamblea general extraordinaria que el domingo, 16, hubo de suspenderse por lo avanzado de la hora...

La Reguladora

Se pone en conocimiento de los señores cooperadores que el próximo domingo, 23, a las once de su mañana, se celebrará el asamblea general extraordinaria que el domingo, 16, hubo de suspenderse por lo avanzado de la hora...

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Un buen libro

En cada casa es indispensable; pero lo es más un frasco de Aseol para curarse los picoros.

El Rinconcillo

Granada. 105

Amor de cría

Se solicita con fecha de 8 a 12 meses en casa de los padres.

Se vende

Finca con 50 hectáreas de tierra en blanco, dos casas, balsa y 14 horas del curso San Isidro.

Ramón Orozco Benítez

MEDICO. Especialista en enfermedades de los niños.

Horas de consulta: De 3 a 5

Plaza de Santo Domingo, 5

Sólo para señoras

Occinas PYROS a gas de gasolina

Trabaja sin presión y por tanto sin peligro alguno. Hace un 25 por 100 de gasto menos que con cualquier otro combustible...

